

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
Ciudad Universitaria, 22 de mayo de 2014.



EDUCACIÓN

Estatal: Imparten en Ipres conferencia sobre el derecho de acceso a la información

Nacional: La televisión, principal responsable de la crisis educativa actual: experto

Internacional: Marchan miles en Valparaíso contra la reforma educativa de Bachelet

SALUD

Estatal: El desarrollo urbano tiene visión de sustentabilidad: gobernador

Nacional: México, rezagado en supresión del tabaquismo, acusan ONG

ECONOMÍA

Estatal: Obligarán a empresas al pago de utilidades

Nacional: Bajan meta de crecimiento; no crearán 150 mil empleos

Internacional: PIB Gran Bretaña crece 3.1 por ciento en 1T del 2014

POLÍTICA

Estatal: Impugna el gobierno federal la Reforma Educativa en Morelos

Nacional: El gobierno de México no ha realizado acciones efectivas para erradicar la pobreza

Internacional: La NSA ha espiado a Pemex, Petrobras y petroleras de Arabia Saudita e Irán

EDUCACIÓN

Estatal:

Imparten en Ipres conferencia sobre el derecho de acceso a la información

La tarde de este martes se llevó a cabo una conferencia dirigida a estudiantes universitarios del IPRES-UAEM, que fue impartida por Rodrigo Rojas Reyes y Héctor Ramírez Hernández, ambos son coordinadores de Socialización del IMIPE, la plática fue enfocada al derecho humano del acceso a la información pública, con múltiples ejemplos de cómo cualquier persona puede solicitar información que posea una entidad pública, como es el caso de un ayuntamiento y de qué manera se puede acceder, que es por escrito directamente en las oficinas de la UDIP o a través del portal INFOMEX (www.infomexmorelos.mx/sie). Se enfatizaron los beneficios que tiene utilizar la información pública como medio de participación ciudadana en necesidades comunes por una colectividad, derecho humano que surge por la necesidad de transparentar los recursos públicos, explicando por qué es necesario conocer y utilizar ese Derecho y de qué manera se puede utilizar en la actualidad. También se explicó cuál es el órgano garante de la Transparencia en Morelos, el IMIPE, Instituto que tiene 10 años de haber sido creado y que ha dado importantes pasos en materia de transparencia y de protección de datos personales. Antes de finalizar, se regalaron algunos souvenirs (unas bolsas con el logotipo del IMIPE y unos cuadernillos sobre Transparencia editados por el IFAI) a estudiantes que respondieran a preguntas sobre el tema que les fue impartido, contando con una participación entusiasta y demostrando aprendizaje sobre el tema de la Transparencia.

El Regional del Sur, p.10, (Yesenia Daniel).

Se publica comunicado en el cual se expresa el más alto reconocimiento y agradecimiento a los participantes de los Diálogos Políticos por la Seguridad Ciudadana, convocado por su Consejo Universitario el pasado jueves 15 de mayo.

El Regional del Sur, p.7, (UAEM).

Presentan en la UAEM software de código abierto para la educación superior

El "Congreso Apereo México 2014" organizado por la Fundación Apereo y Edured, tuvo como sede el auditorio del Centro de Investigación en Ingeniería y Ciencias Aplicadas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (CIICAp-UAEM), del 12 al 14 de mayo. La Fundación Apereo y Edured es el resultado de la fusión de dos importantes actores en la producción y adopción del software abierto, para la educación superior: jasig y la Fundación Sakai. Varios de las presentaciones en "Apereo México 2014" se enfocaron a dar a conocer las nuevas herramientas y nuevas facilidades que ofrece Sakai, un entorno virtual de aprendizaje de código abierto.

La Unión de Morelos, p.27, (UAEM).

Certifican oficina de Transferencia de Conocimiento de la UAEM

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) trabaja desde la Secretaría de Investigación en la consolidación del proceso de vinculación, transferencia de tecnología e innovación, para conformar un ecosistema en donde la colaboración entre academia, industria y gobierno, sea una actividad cotidiana, es decir contar con una economía basada en el conocimiento. La Dirección General de Transferencia de Conocimiento (OTC), a cargo de Leonardo Ríos Guerrero, es la instancia responsable de la oficina de Transferencia de Conocimiento de la UAEM, la cual tiene como propósito incrementar las oportunidades de vinculación entre instituciones generadoras de conocimientos y el sector privado, al ofrecer una serie de servicios que facilitarán la transferencia de conocimientos vía la consultoría, licenciamientos y spinouts.

La Unión de Morelos, p.27, (UAEM).

Se publica convocatoria a licitación pública nacional No.LP11/2014, para la adquisición de Servicio de Acceso a Internet a través de enlaces digitales con ancho de banda para la UAEM.

La Jornada, p.31, (UAEM).

Nacional:

La televisión, principal responsable de la crisis educativa actual: experto

La crisis educativa actual en el país, que en uno de sus ejemplos se expresa en que la mitad de los jóvenes de 15 años no tiene la capacidad cognoscitiva indispensable, no es responsabilidad exclusiva de los profesores, sino se trata de una suma de decisiones fallidas desde el Estado y donde los medios masivos de comunicación, en particular la televisión, también han influido con la transmisión de contenidos triviales, señalaron especialistas en el tema. Durante la mesa sobre Educación y cultura que se efectuó como parte del coloquio Los grandes problemas nacionales, que se realizó en la Universidad Nacional Autónoma de México

(UNAM), Manuel Gil Antón, investigador de El Colegio de México, indicó que con los altos niveles de corrupción, desigualdad e impunidad que hay en México, lo urgente en materia educativa no es sacar 10 en la prueba PISA, sino formar sujetos solidarios que exijan un cambio en el país.

La Jornada, p.14, (Emir Olivares Alonso).

La Crónica de Hoy, (Isaac Torres Cruz), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/834771.html>

La SEP anuncia plan contra acoso escolar

A principios de octubre, la Secretaría de Educación Pública (SEP) pondrá en práctica un programa experimental para prevenir el acoso escolar. El programa se desarrollará en tres fases: desenvolvimiento de los alumnos en el hogar, en la escuela y su relación interpersonal con el resto de los alumnos, anunció el titular de la dependencia, Emilio Chuayffet.

La Crónica de Hoy, (Cecilia Téllez Cortéz), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/834809.html>

La Jornada, p.38, (Rosa Elvira Vargas).

Milenio, (Miriam Castillo y Redacción), http://www.milenio.com/politica/SEP-lanza-programa-piloto-bullying_0_303569657.html

El Universal, (Francisco Reséndiz y Nurit Martínez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2014/impreso/sep-alista-plan-contra-8216bullying-8217-215762.html>

Promete Peña asignación de 1% del PIB a ciencia y tecnología al terminar el sexenio

En el Día del Politécnico, el presidente Enrique Peña Nieto ubicó la inversión en enseñanza superior, ciencia, tecnología e innovación como la clave para formar un país de mayores oportunidades.

Se trata de una asignatura donde el gobierno federal está comprometido a “invertir más y fomentar que el sector privado realice lo propio para hacer del conocimiento el motor más importante y relevante de nuestra economía”, indicó. En Los Pinos, donde como cada año el presidente entrega la preseña Lázaro Cárdenas del Río a los mejores promedios en los distintos niveles y áreas académicas del Instituto Politécnico Nacional (INP), también se reiteró el compromiso de concluir la presente administración con la asignación de uno por ciento del producto interno bruto (PIB) a gasto en ciencia y tecnología.

La Jornada, p.39, (Rosa Elvira Vargas).

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/834636.html>

El Universal, (Francisco Reséndiz), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2014/impreso/reconocepenia-nieto-labor-del-politecnico-215757.html>

Plantea Kerry fortalecer relación bilateral en el tema educativo

El titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), José Antonio Meade, y el secretario de Estado de Estados Unidos, John Kerry, revisaron ayer en privado la evolución del diálogo bilateral construido en la administración de los presidentes Enrique Peña Nieto y Barack Obama. Kerry ratificó el compromiso por fortalecer la relación bilateral entre ambos países, a través del reforzamiento de acciones en temas tan importantes como educación, innovación, tecnológica e investigación en beneficio de las sociedades de ambos países. En materia educativa, añadió, ha habido avances muy importantes, como el hecho de que en la actualidad 14 mil mexicanos realizan estudios universitarios en Estados Unidos, y cuatro mil estadounidenses estudian en México, aunque la meta del presidente Obama es que sean 100 mil los estudiantes que concluyan sus estudios bajo este mecanismo de intercambio.

La Crónica de Hoy, (Cecilia Higuera), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/834810.html>

Milenio, (Carolina Rivera), http://www.milenio.com/politica/Recabar-inteligencia-salva-vidas-Kerry_0_303569658.html

Internacional:

Marchan miles en Valparaíso contra la reforma educativa de Bachelet

Miles de estudiantes, trabajadores y ecologistas se manifestaron hoy en el puerto de Valparaíso en rechazo a la reforma educativa del gobierno socialista de la presidenta Michelle Bachelet, quien al mismo tiempo en el Congreso defendió su proyecto para un cambio estructural de la educación en Chile en todos los niveles. En su primer mensaje a la nación, sobre la educación, Bachelet indicó que consagrará la calidad como derecho y no como bien de consumo y, por tanto, será gratuita y pública porque no puede depender de los ingresos económicos de los padres de familia.

La Jornada, p.23, (Enrique Gutiérrez y Agencias).

Milenio, (AFP),

http://www.milenio.com/internacional/Bachelet-plantea-legalizar-aborto-Chile_0_303569650.html

Reconocen al historietista Quino con el Príncipe de Asturias

El caricaturista argentino Joaquín Salvador Lavado Tejón, Quino, el creador de Mafalda, uno de los personajes más populares y admirados en la historia del cómic, fue distinguido con el Premio Príncipe de

Asturias de Comunicación y Humanidades. De la obra del galardonado, el jurado exalta el enorme valor educativo y su dimensión universal. El jurado estuvo integrado por destacados personajes de Iberoamérica, entre ellos el rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles; el presidente de El Colegio de México, Javier Garciadiego; el director del Instituto Cervantes, Víctor García de la Concha, y Alberto Anaut, editor y fotógrafo.

La Jornada, p.2, (Armando G. Tejeda).

La Crónica de Hoy, (Redacción), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/834774.html>

Milenio, (José Antonio López con información de Agencias), http://www.milenio.com/cultura/Quino-Malafalda-Premio_Principe_de_Asturias-Principe_de_Asturias-gana_Quino_el_Premio_Principe_de_Asturias_0_302969756.html

Hallan enzima que sería base para tratamiento de la diabetes

El descubrimiento de un compuesto que hace más lenta la degradación natural de la insulina en animales podría dar lugar a un nuevo tratamiento para la diabetes en humanos, según un estudio publicado ayer por la revista británica Nature. Un equipo de científicos de la Universidad de Harvard (Estados Unidos) descubrió el inhibidor 6bK, el primero que bloquea la enzima que degrada la insulina (IDE, por sus siglas en inglés), probado en un experimento con ratones. La investigación revela también que el IDE regula los niveles de azúcar en sangre mediante el control de las hormonas peptídicas glucagón y amilina, implicadas en el proceso de regulación de la glucosa.”

La Crónica de Hoy, (EFE en Londres), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/834769.html>

SALUD

Estatal:

El desarrollo urbano tiene visión de sustentabilidad: gobernador

Al encabezar la instalación oficial del Consejo Estatal de Ordenamiento Territorial, y toma de protesta de los integrantes del mismo, el gobernador Graco Ramírez se pronunció porque éste no se convierta en una instancia burocrática, y logre tener una actuación vigente y generar iniciativas de progreso para el estado. El gobernador destacó la necesidad de la metropolización o consolidación de las zonas metropolitanas por regiones, a fin de afianzar inversiones y en la eficiencia de servicios en materia de agua potable y saneamiento, tratamiento de desechos sólidos, transporte, y desarrollo urbano, y también para construir una gobernanza democrática. En compañía de Gustavo Cárdenas Monroy, subsecretario de Ordenamiento de la Propiedad Rural de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (SEDATU), Graco Ramírez enfatizó acciones que se han realizado en Morelos el marco de una visión sustentable.

El Regional del Sur, p.8, (Redacción); **La Jornada Morelos**, p.5, (José Luis Garcitapia).

El Sol de Cuernavaca, (Andrés Lagunas), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3400457.htm>

Alerta por menores de edad vulnerables a grupos dedicados a la trata de personas

La presidenta de la organización Unidos contra la Trata, Rosi Orozco, alertó que el 17 por ciento de las jóvenes que usan las redes sociales están vulnerables a las organizaciones dedicadas a este ilícito. Comentó que las mujeres, algunas menores de edad, se enamoran de un personaje falso que los tratantes les muestran por medio de la red social, situación que las hace vulnerables. Comentó que la mayoría de las víctimas son enamoradas por medio de engaños para después ser sacadas de su domicilio con la promesa de que serán felices con los novios. “La mayoría de las niñas son engañadas con promesas falsas y con un perfil que no existe y muchas veces dejan sus hogares y después son víctimas de estas redes, por eso es muy importante revisar lo que están viendo en las redes sociales”, comentó.

La Jornada Morelos, p.13, (Elizabeth Cuevas).

Lanzan oficialmente la nueva línea de vehículos eléctricos de México

El gobernador Graco Ramírez fue invitado por Nissan Mexicana al lanzamiento oficial de la nueva línea de automóviles eléctricos de México, pues Morelos forma parte el primer corredor eléctrico que se construye en Latinoamérica. El corredor para automóviles sustentables estará ubicado en el libramiento de la Autopista México-Cuernavaca, en donde se colocan cuatro centrales de recarga para dichas unidades. Para ello se instalan cuatro centros de recarga localizados en: Caseta de Tlalpan (Distrito Federal), Paloma de la Paz, Parque Ecológico San Miguel Acapantzingo (Cuernavaca) y en el Centro de Convenciones World Trade Center (Xochitepec). La formalización del corredor para autos que no lanzan emisiones de gases se concretó durante la reunión entre Graco Ramírez y el presidente de Nissan Mexicana, Airton Cousseau.

La Jornada Morelos, p.5, (José Luis Garcitapia).

El Sol de Cuernavaca, (Andrés Lagunas), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3400458.htm>

El Regional del Sur, p.8, (Redacción).

Nacional:

México, rezagado en supresión del tabaquismo, acusan ONG

Las políticas para el control del tabaco en México se quedaron rezagadas y van a la cola del resto de países en América Latina. Desde la entrada en operación de la Ley General en 2008 son mínimos los avances en el cumplimiento del Convenio Marco impulsado por la Organización Mundial de la Salud (OMS), que promueve la erradicación del tabaquismo, aseguran organizaciones civiles. En seis años, advierten, aumentaron las muertes por enfermedades asociadas al hábito de fumar, al pasar de 60 mil en 2004 a 66 mil en 2011. La cifra sólo contabiliza los decesos de personas mayores de 35 años por cuatro enfermedades: infarto agudo al miocardio (26 mil 293), enfermedad pulmonar obstructiva crónica (18 mil 259), enfermedad cerebrovascular (16 mil 88) y cáncer de pulmón (5 mil 864).

La Jornada, p.43, (Ángeles Cruz Martínez).

Sugiere experto un seguro de riesgo ante el cambio climático

Países como México, altamente vulnerables ante el cambio climático, deben considerar comprar un seguro de riesgo para reducir el costo económico de este fenómeno que no tiene vuelta atrás. Pensar en instrumentos financieros puede mitigar los riesgos que plantea y facilitar la adaptación, aseguró Tapen Sinha, investigador del Departamento Académico de Actuaría y Seguros del Instituto Tecnológico Autónomo de México y miembro de la Academia Mexicana de Ciencias (AMC).

La Jornada, p.7, (De la Redacción).

Frente frío 56 provocará lluvias en gran parte del país

El Servicio Meteorológico Nacional (SMN) alertó que la mayor parte del país registrará lluvias debido a la interacción de una línea de inestabilidad con el frente frío 56. Detalló que se esperan precipitaciones muy fuertes en Coahuila y fuertes con actividad eléctrica y posibilidad de caída de granizo en Chihuahua, Durango, Nuevo León, Zacatecas, Aguascalientes, Jalisco, Michoacán, Guanajuato, Querétaro, Estado de México y el Distrito Federal, además de ligeras a moderadas en Baja California. Lo anterior porque el frente frío 56 se extenderá en el noreste de Sonora y tendrá interacción con la línea de inestabilidad al noreste de Chihuahua, explicó el organismo dependiente de la Comisión Nacional del Agua (Conagua).

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/834831.html>

El Universal, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/2014/frente-frio-56-provocara-lluvias-en-gran-parte-del-pais-1012125.html>

Milenio, (Notimex), http://www.milenio.com/estados/Preven-lluvias-consecuencia-frente-frio_0_303569690.html

ECONOMÍA

Estatal:

Obligarán a empresas al pago de utilidades

El Congreso de la Unión avaló un punto de acuerdo para que la Comisión Permanente del Congreso de la Unión exhorte a la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STyPS) a realizar las acciones necesarias para que se efectúe el pago de utilidades a los trabajadores en la República Mexicana en el monto y en el plazo establecido por los ordenamientos legales. Fue la morelense y vicepresidenta de la cámara, Maricela Velázquez Sánchez, quien junto con su homólogo José Luis Flores Méndez, presentaron el punto de acuerdo que fue aprobado por unanimidad.

El Sol de Cuernavaca, (Israel Mariano), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3400453.htm>

Abren vacantes de empleo para jóvenes

Con la finalidad de ampliar la oferta laboral para jóvenes morelenses, Gabriel Pérez Casillas, director del Instituto Morelense de la Juventud (IMJ), se reunió con Mayra Rojano, del Servicio Nacional del Empleo (SNE) y más de diez representantes de la iniciativa privada. Para unificar líneas de acción, esquemas y productividad de vinculación laboral en Morelos y fomentar la participación de un mayor número de empresas corresponsables y sectores productivos, el SNE convocó a las y los empresarios a compartir su bolsa de trabajo. Las vacantes estarán disponibles en el microsítio del IMJ www.juventud.morelos.gob.mx y en la gaceta del SNE que se distribuye gratuitamente en el instituto. Se destacó la participación de empresas ubicadas en los municipios de Emiliano Zapata, Temixco y Cuernavaca, entre ellas, Grupo Pullman de Morelos, ITRANSFO, Royal Prestige y Avi de México SA de CV.

El Regional del Sur, p.9, (Redacción).

“Seguro agrícola catastrófico” para productores rurales de bajos ingresos

El Secretario de Desarrollo Agropecuario (Sedagro), Roberto Ruíz Silva, informó que para beneficio de productores rurales de bajos ingresos del estado de Morelos, se ha contratado lo que se llama “seguro agrícola catastrófico”. Respecto a la prevención de condiciones climatológicas adversas para el desarrollo de maíz, sorgo y avena en el ciclo agrícola primavera-verano, el encargado de la política agropecuaria explicó que este seguro cubre 73 mil 765 hectáreas, con una inversión de 10 millones de pesos para el pago de primas de seguro, lo que permite una suma asegurada de 110 millones de pesos. Resaltó que la Sedagro mantiene un monitoreo del comportamiento de las lluvias, para orientar a los productores sobre el comportamiento climático.

La Jornada Morelos, p.13, (Raúl Morales) y **El Regional del Sur**, p.10, (Redacción).

Se han invertido 237 mdp en 34 obras de infraestructura carretera: Izquierdo

El gobierno estatal ha invertido 237 millones de pesos en 34 obras de infraestructura carretera, con el fin de modernizar la red de caminos que comunican entre sí a los municipios de Morelos, informó la secretaria de Obras Públicas, Patricia Izquierdo Medina. Explicó que la inversión fue aplicada en 13 nuevas carreteras, 16 rehabilitadas y 2 caminos modernizados, para un total de 94 kilómetros que mejoraron el tiempo del traslado de las personas, la seguridad y el transporte de las mercancías. Toda la infraestructura de conectividad será de gran utilidad para detonar el polo industrial de la zona oriente del estado de Morelos. Se construye vialidades que permitan aumentar la conectividad terrestre y generar inversiones, turismo y desarrollo económico, posicionando en otros mercados los productos de la entidad.

El Regional del Sur, p.8, (Redacción).

Nacional:

Bajan meta de crecimiento; no crearán 150 mil empleos

Ya se veía venir, el Banco de México redujo su pronóstico de crecimiento de la economía en 2014 en un rango entre 2.3% y 3.3%, luego de que a principios del año la había establecido entre 3% y 4%. "La medida fue realizada tomando en cuenta el comportamiento del PIB en los últimos meses y las expectativas sobre los determinantes del crecimiento, en particular las del crecimiento para Estados Unidos". En su informe trimestral de inflación el Banco de México apunta a una modesta reactivación de la economía. "La desaceleración en el primer trimestre es un bache temporal que en gran parte refleja el poco crecimiento de Estados Unidos; hay perspectivas de que se recupere y ese dinamismo se mantenga hacia adelante".

La Crónica de Hoy, (Julio Brito A), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/834730.html>

El Universal, (Mario Alberto Verusco),

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2014/impreso/ajustan-el-pib-a-la-baja-110392.html>

Desempleo en México disminuye en abril

La tasa de desocupación en México, durante abril del 2014, se ubicó en 4.84% de la Población Económicamente Activa (PEA), cifra inferior a la registrada un año antes, que fue de 5.04%, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Con series desestacionalizadas, en el cuarto mes de 2014 la tasa de desocupación a nivel nacional fue de 4.89% respecto a la PEA, tasa inferior a la del mes previo, 5.24 por ciento. La comparación anual de la tasa de subocupación fue semejante en igual periodo, ya que se ubicó en 8.59% este abril del 2014 contra 8.62% en el mismo mes del 2013.

El Economista, (Redacción),

<http://eleconomista.com.mx/industrias/2014/05/22/desempleo-mexico-disminuye-abril>

El Universal, (Rubén Migueles Tenorio),

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2014/tasa-de-desempleo-se-ubica-en-484-en-abril-reporta-inegi-1012141.html>

Inflación baja a 3.44% en primera quincena de mayo

Durante la primera quincena de mayo del 2014, el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) registró una disminución de 0.37%, así como una tasa de inflación anual de 3.44%, informó el INEGI. De acuerdo a datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), en la misma quincena de 2013 las cifras comparables fueron de 0.35% quincenal y de 4.72 por ciento anual. "El índice de precios subyacente aumentó 0.06%, colocando su tasa anual en 2.97%; mientras que el índice de precios no subyacente presentó un descenso de 1.72% y su tasa anual fue de 5.02 por ciento", informó en INEGI a través de un comunicado.

El Economista, (Redacción),

<http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2014/05/22/inflacion-baja-344-primera-quincena-mayo>

Habrá crecimiento de 5% hasta 2016: Videgaray

El titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Luis Videgaray, afirmó que el efecto de las reformas estructurales le permitirá a México alcanzar tasas de crecimiento de 5 por ciento anual en la

segunda mitad de la administración federal. Al ofrecer una conferencia magistral en el Foro Internacional IMEF 2014, el funcionario federal resaltó además que la economía nacional ya ha comenzado a tener una recuperación gradual y sostenida en lo que va de este año. "A lo largo de los próximos años veremos un ejemplo claro que tendrán las reformas en nuestra tasa de crecimiento", apuntó.

Milenio, (Notimex),

http://www.milenio.com/negocios/crecimiento-economico-2015-videgaray-shcp-segunda_mitad-administracion-imef-foro_internacional_0_302970046.html

La Crónica de Hoy, (sin firma), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/834691.html>

La Jornada, p.27, (Notimex).

Internacional:

PIB Gran Bretaña crece 3.1% en 1T del 2014

Los hogares de Reino Unido gastaron más y las empresas aumentaron la inversión a su ritmo más acelerado en un año, extendiendo el fuerte crecimiento económico del país en los primeros tres meses del 2014, mostraron datos oficiales el jueves. El Producto Interno Bruto (PIB), en términos interanuales, el crecimiento fue de 3.1%, también sin cambios respecto a la estimación preliminar de la oficina, y a su ritmo más rápido desde el cuarto trimestre del 2007. El PIB se expandió 0.8% entre enero y marzo frente a los últimos tres meses de 2013, dijo la Oficina de Estadísticas Nacionales.

El Economista, (Reuters),

<http://eleconomista.com.mx/economia-global/2014/05/22/pib-gran-bretana-crece-31-1t-2014>

Grandes petroleras financiarán proyectos en Venezuela

Maracaibo. La estatal Petróleos de Venezuela (PDVSA) firmó el miércoles una línea de crédito de más de 2 mil millones de dólares de tres grandes empresas de servicios petroleros, informó el ministro de Petróleo y Minería del país sudamericano, Rafael Ramírez. Las estadounidenses Halliburton, Schlumberger y Weatherford financiarán el incremento de actividades petroleras en Venezuela que lucha por elevar su alicaída producción de crudo que ronda los 3 millones de barriles por día (bpd). Las empresas incrementarán su actividad en nuestro país y se lograrían 12 mil 500 millones de dólares para elevar la producción, especialmente en la Faja del Orinoco, la mayor reserva de crudo, refirió PDVSA.

La Jornada, p.28, (Reuters).

POLÍTICA

Estatal:

Impugna el gobierno federal la Reforma Educativa en Morelos

Con el argumento de que el Congreso de Morelos se extralimitó en sus funciones, el gobierno federal impugnó la armonización de la Reforma Educativa que el pasado 12 de marzo aprobó el Poder Legislativo a partir de dos iniciativas presentadas por el gobernador, Graco Ramírez Garrido. En respuesta el presidente de la mesa directiva, Juan Ángel Flores Bustamante defendió los términos de la reforma educativa a la que el pleno del Congreso "dio luz verde". Consideró que desde el punto de vista de los diputados de Morelos, no es inconstitucional la garantía que se otorga a los maestros (a través del artículo cuarto transitorio de la Ley de Educación) en sus derechos adquiridos, laborales, prestacionales, sindicales, asistenciales y profesionales de los trabajadores de la educación, aspecto que el gobierno federal impugna a través de la controversia. En el comunicado oficial de la Secretaría de Educación, se puede leer que "en congruencia con la responsabilidad del gobierno de México de velar por la estricta aplicación de la Reforma Educativa, promovida por el presidente Enrique Peña Nieto y aprobada por el Congreso de la Unión, la Presidencia de la República presentó dos nuevas demandas de controversia constitucional en contra de los poderes ejecutivos y legislativos de los estados de Baja California Sur y Morelos".

El Regional del Sur, p.5, (Minerva Delgado).

Inicia la CDH Morelos, queja de oficio en el caso de la tesorera de Tlanepantla

Luego del asesinato de la tesorera del municipio de Tlanepantla, Jenny Esbeidy Sánchez Ramos, la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Morelos inició una queja de oficio y pidió medidas precautorias por parte de gobierno del estado. En entrevista la *ombudsman* morelense, Lucero Ivonne Benítez Villaseñor, detalló que se hizo la solicitud de información ante la Fiscalía General del Estado para que se den detalles de lo que ocurrió en este caso. Al mismo tiempo llamó a los familiares de la víctima acudan a ratificar la queja que se inició derivado de notas periodísticas. Al mismo tiempo sostuvo que las versiones que se han manejado en

donde se dice que el alcalde le pidió a la tesorera “desviar recursos”, ha llevado a la comisión a pedir información al respecto al mismo edil Fausto Rubio.

La Jornada Morelos, p.11, (Raúl Morales).

Retirarán casetas publicitarias sin licencia, en Cuernavaca

Con la instrucción del alcalde Jorge Morales Barud, de aplicar el Reglamento de Construcción, que establece retirar estructuras que ponen en riesgo a los ciudadanos, unas 500 casetas o vallas publicitarias que fueron colocadas sin licencia y que obstaculizan el libre tránsito de la vía pública, serán retiradas. Tras de que el gobierno de Cuernavaca desplegó ayer por la mañana un dispositivo en el Centro Histórico de la ciudad para advertir a las empresas propietarias de ese mobiliario urbano que deben de regularizarse, el gobierno capitalino, a través de la Coordinación de Inspección, Sanciones y Procedimientos a cargo de la Secretaría de Desarrollo Sustentable, aseguró que deben de ajustarse a lo que dice el reglamento. El secretario del ayuntamiento, Enrique Paredes Sotelo, informó que en los últimos años se colocó gran cantidad de mobiliario urbano sin permiso y es facultad del ayuntamiento propiciar la regularización y acatamiento de la normativa municipal.

La Jornada Morelos, p.11, (Miguel Ángel García).

El Sol de Cuernavaca, (Israel Mariano), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3400447.htm#>

El Regional del Sur, p.7, (Gerardo Suárez).

Determinan jueces federales inamovilidad de Hipólito Prieto

El Juzgado Segundo de Distrito con sede en Cuernavaca, otorgó la suspensión definitiva en el amparo que promovió el magistrado Andrés Hipólito Prieto, por lo que será inamovible de sus funciones hasta que cumpla 70 años de edad. El impartidor de justicia, Andrés Hipólito Prieto aseguró que durante una audiencia definitiva, los jueces determinaron que no deberá ser removido de sus funciones hasta que cumpla 70 años, haya cometido un prejuicio en contra de la sociedad y/o en situación de salud. En ese sentido, dijo que los diputados locales ya no podrán emitir una nueva convocatoria para suplir la magistratura numeraria, debido a la suspensión definitiva que le concedieron las autoridades federales, en tanto se resuelva el amparo de fondo, que será hasta el 20 de junio próximo.

El Regional del Sur, p.4, (Erick Juárez).

Siguen en aumento los plagios, según datos oficiales

El secuestro en México sigue al alza, en niveles similares a los de 2013, cuando se alcanzó un rango sin precedente, con mil 699 plagios denunciados en todo el país, sin contar los casos de los que no tiene conocimiento la autoridad (*cifra negra*). El año pasado, la incidencia mayor ocurrió en Guerrero (207 secuestros denunciados), seguido de Tamaulipas (211), Michoacán (196), estado de México (191) y Morelos (150). El nivel es similar en 2014. En el primer trimestre del año (cifra más reciente, de los datos compilados por el Sistema Nacional de Seguridad Pública), la suma llegó a 428. A la cabeza va Tamaulipas, con 69 plagios denunciados. Le sigue Michoacán, con 56; el estado de México, con 44, y Morelos, con 39. Tampoco se aprecia una baja mensual. En enero pasado hubo 133 casos, en febrero subió a 145 y en marzo a 150. En 2013 la tasa nacional más alta (secuestros por cada 100 mil habitantes), se registró en Morelos (ocho), seguido de Tamaulipas (6.1). En el año que transcurre la relación es la misma. Por número de víctimas (en una denuncia puede haber más de un plagiado), este año ha habido 608. De éstos, 103 fueron cometidos en Tamaulipas, 72 en Michoacán, 60 en el estado de México y 48 en Morelos.

La Jornada, p.8, (Fabiola Martínez).

Morelenses reprueban con “3” la gestión de Graco Ramírez

La sociedad de Morelos reprobó la gestión del gobernador Graco Ramírez y -de paso- la del presidente municipal de Cuernavaca, Jorge Morales Barud, conforme a una encuesta realizada por estudiantes y catedráticos de la Universidad Autónoma del Estado (UAEM). De igual manera, el descrédito social es hacia los partidos políticos, diputados locales y federales, así como a las instituciones encargadas de procurar justicia en la entidad. Conforme a las cifras de la comunidad universitaria morelense de las más de 10 mil encuestas hechas dentro y fuera de la misma, en los cerca de 19 meses de gestión del gobernador Graco Ramírez la sociedad le da un tres de calificación. Los principales errores en el llamado del gobierno de la Nueva Visión son la falta de identidad y diálogo con la sociedad, derivado de la soberbia por parte del propio Ejecutivo local y su círculo de colaboradores. La demanda más sentida de la sociedad y en la que no ve la salida es en materia de seguridad; destaca que es, principalmente, por el robo a su patrimonio, las amenazas y la extorsión constante. El secuestro también lo consideran importante, porque los grupos de delincuentes lo hacen a cambio de bienes automotores, viviendas e incluso hasta por ganado o bien animales domésticos. El segundo tópico de los encuestados que atribuye desaciertos en la administración morelense son la falta de empleo, sobre todo ante la carencia en la apertura de nuevas plazas laborales. Y en tercer lugar, destacan las cifras; es por la carencia de obra pública en toda la entidad, porque antepusieron el interés de reconstruir el

estadio de fútbol Agustín Coruco Díaz de Zacatepec, cuyo equipo descendió a la segunda división, a invertir en infraestructura.

La Crónica de Hoy, (René Vega), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/834786.html>.

El Congreso estatal será sede de la última mesa de trabajo de los “Diálogos por Morelos

Tras sostener una reunión preparatoria de los “Diálogos por Morelos” los poderes Ejecutivo y Judicial acordaron que será el recinto legislativo la sede de la cuarta y última mesa del encuentro al que convocó el gobernador Graco Ramírez Garrido. Los coordinadores de los grupos parlamentarios de los Partidos de la Revolución Democrática (PRD), Lucía Meza Guzmán; y del Revolucionario Institucional (PRI), Isaac Pimentel Rivas, dieron a conocer que a la convocatoria hecha por el mandatario estatal sí acudirán como Congreso del Estado y no de forma individual como asistieron al encuentro realizado por la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). Al respecto el también presidente de la Junta Política y de Gobierno (JPYG), Isaac Pimentel Rivas, señaló que uno de los objetivos de participar en los Diálogos por Morelos es impulsando la justicia para que retorne la paz al estado de Morelos.

La Unión de Morelos, p.2, (María Esther Martínez).

Nacional:

El gobierno de México no ha realizado acciones efectivas para erradicar la pobreza

La pobreza es uno de los problemas más graves que enfrenta México y hasta ahora el gobierno no ha emprendido acciones efectivas para erradicar este flagelo social. Con matices, los académicos de El Colegio de México Julio Boltvinik y Gerardo Esquivel presentaron un panorama desolador respecto de la pobreza en el país. El primero dijo que aun cuando las cifras oficiales señalan que son 52 millones de mexicanos los que viven en pobreza, la cifra es mucho mayor, pues ocho de cada 10 habitantes del país (más de 97 millones) enfrentan esa condición. Esquivel, por su parte, aseveró que hay un segmento de la población que pese a no estar clasificado como pobre es altamente vulnerable a serlo, porque la política social no funciona y el crecimiento económico se concentra sólo en sectores de altos ingresos, de modo que es un desarrollo excluyente. Ambos especialistas participaron en la primera mesa, referente a la pobreza, del coloquio Los grandes problemas nacionales, organizado por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), por conducto de la Coordinación de Difusión Cultural, que fue moderado por el ex embajador Héctor Vasconcelos.

La Jornada, p.14, (Emir Olivares).

En el Senado, PRI y PAN defienden a Joaquín Coldwell

La senadora perredista, Dolores Padierna, quien hizo público el reporte de una auditoría externa a las finanzas de Pemex, en el que se da a conocer las empresas de Joaquín Coldwell y su familia, recalcó que el funcionario viola la Ley Federal de Responsabilidades de los Servidores Públicos, ya que es el titular de la Secretaría de Energía, presidente del Consejo de Administración de Pemex y al mismo tiempo, contratista de la paraestatal. En tanto, los coordinadores de los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y Acción Nacional (PAN), salieron en defensa del secretario. El priísta Emilio Gamboa Patrón, sostuvo que Joaquín Coldwell no incurre en tráfico de influencias, porque las empresas las tenía su familia desde hace décadas. El panista Jorge Luis Preciado consideró que se trata de una acusación del PRD que se enmarca en la estrategia para frenar las leyes energéticas.

La Jornada, p.12, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas).

La Crónica de Hoy, (Blanca Estela Botello), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/834818.html>.

Proceso, (Jenaro Villamil), <http://www.proceso.com.mx/?p=372804>.

Las desapariciones forzadas son política permanente del Estado, denuncian ONG

Lejos de disminuir el número de desapariciones forzadas durante el gobierno de Enrique Peña Nieto, ha aumentado en relación con el sexenio de Felipe Calderón, en gran parte debido a la ausencia de voluntad política de las autoridades actuales para investigarlas y resolverlas, denunciaron integrantes de organizaciones sociales. Al anunciar la realización de la Semana Internacional del Detenido Desaparecido, del 26 al 30 de mayo, los activistas indicaron que si bien las desapariciones forzadas afectan a toda clase de personas, en fechas recientes parecen ser utilizadas con mayor intensidad en contra de los defensores de derechos humanos y luchadores sociales. Héctor Cerezo, del Comité Cerezo México, dio lectura a un comunicado conjunto en el cual las organizaciones que integran la Campaña Nacional contra la Desaparición Forzada denunciaron que “no existe una real voluntad política por parte del Estado mexicano de erradicar” dicho crimen de lesa humanidad, como lo demuestra el hecho de que estos casos siguen ocurriendo, sin que se haya diseñado un marco jurídico para impedirlo.

La Jornada, p.9, (Fernando Camacho).

El CJF da marcha atrás en recorte de casi 20 mil pesos a magistrados

El Consejo de la Judicatura Federal (CJF) restituyó ayer el total de ingresos brutos que tenían los magistrados federales hasta finales de 2013, luego de que un grupo de juzgadores se inconformó con el recorte a su salario, informaron fuentes del Poder Judicial Federal (PJF). El sueldo de los magistrados había tenido un recorte cercano a 20 mil pesos a partir del 4 de mayo pasado, al pasar de 152 mil 232 pesos a 139 mil 773, de acuerdo con registros de los salarios que paga el CJF; sin embargo, dicho recorte causó molestia entre los juzgadores, por lo que la Judicatura reconsideró su decisión y en sesión privada determinó volver a pagar 152 mil 232 pesos mensuales a cada magistrado de circuito.

La Jornada, p.5, (Alfredo Méndez).

Se reúnen en privado Peña Nieto y el representante del gobierno de Obama

El presidente Enrique Peña Nieto y el secretario de Estado de Estados Unidos, John Kerry, sostuvieron la tarde de ayer un encuentro privado en Los Pinos, en el cual abordaron "los avances que ambos países han alcanzado en el marco de los mecanismos de diálogo político que articulan las nuevas prioridades de la relación bilateral". Más tarde, Kerry acudió al museo Rufino Tamayo, donde participó en el acto de lanzamiento de Cleantech Challenge México, el concurso de empresa de tecnología limpia más importante del país. Por la noche el secretario de Estado asistió a una cena en el Museo Nacional de Arte (Munal), en la que participaron diplomáticos y empresarios mexicanos, así como el secretario de Relaciones Exteriores, José Antonio Meade, y el embajador de México en Washington, Eduardo Medina Mora. Peña Nieto y Kerry coincidieron "en que gracias al Diálogo de Alto Nivel, al Foro Bilateral en Educación Superior, Innovación e Investigación y al Consejo Mexicano-Estadounidense para el Emprendimiento y la Innovación se han fortalecido los vínculos económicos de los dos países".

La Jornada, p.7, (Rosa Elvira Vargas, Ciro Pérez y Julio Reyna).

El Universal, (Natalia Gómez y Francisco Reséndiz),

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2014/impreso/eu-lazo-bilateral-fuerte-y-dinamico-215747.html>,

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2014/epn-reunion-kerry-prosperidad-1012044.html>.

La Crónica de Hoy, (Cecilia Téllez y Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/834813.html>,

<http://www.cronica.com.mx/notas/2014/834689.html>.

Espionaje de EU ha permitido desactivar atentados terroristas, alega John Kerry

Las actividades de las agencias de seguridad de Estados Unidos han permitido desactivar muchos planes de organizaciones terroristas que, de haberse llevado a cabo, hubieran resultado en la pérdida de muchas vidas, aseveró el secretario de Estado del país vecino, John Kerry, a quien se preguntó sobre el espionaje telefónico de la Agencia de Seguridad Nacional (NSA por sus siglas en inglés) a Enrique Peña Nieto -cuando era candidato presidencial-, altos funcionarios mexicanos y ciudadanos en general. "El presidente Barack Obama tiene la responsabilidad de proteger a los estadounidenses, y a la gente del resto del mundo, de ser objetivo potencial del ataque despiadado de grupos terroristas", respondió. Se preguntó a Kerry sobre los avances de las investigaciones que el gobierno de Obama ofreció en torno a las actividades de espionaje de la NSA a Enrique Peña Nieto, cuando fue candidato presidencial priísta. Kerry respondió que su gobierno mantiene el compromiso, "de saber con precisión qué fue lo que pasó".

La Jornada, p.7, (Ciro Pérez).

Internacional:

La NSA ha espionado a Pemex, Petrobras y petroleras de Arabia Saudita e Irán

El secretario de Estado, John Kerry, al ser preguntado ayer sobre el espionaje de la Agencia de Seguridad Nacional en México, reiteró que sus propósitos son con fines de seguridad nacional y de los ciudadanos, pero no mencionó que esa agencia también realiza espionaje político y económico, incluido el sector energético, en México y otros países e instancias multilaterales. Las revelaciones de los últimos meses, basadas en los documentos filtrados por el ex contratista de la Agencia de Seguridad Nacional (NSA), Edward Snowden, confirman que la agencia no sólo espía objetivos que podrían amenazar la seguridad nacional, sino también cúpulas políticas y empresas de países aliados, México, entre ellos. Según los documentos internos de la NSA, la agencia ha penetrado las comunicaciones internas de Pemex y de Petrobras en Brasil, entre otras paraestatales. Además, ha espionado las delegaciones de otros países en negociaciones multilaterales, sobre asuntos diplomáticos hasta asuntos comerciales.

La Jornada, p.23, (David Brooks).

Ejército de Tailandia da golpe de Estado tras meses de protestas

El Ejército de Tailandia dio hoy un golpe de Estado, tras considerar fracasado su intento de mediar entre el Gobierno y la oposición y después de ocho meses de protestas en las calles que han causado 28 muertos y cientos de heridos. "En el interés de la ley y el orden, asumimos los poderes. Por favor, permanezcan en

calma y continúen con sus quehaceres diarios", dijo el jefe del Ejército tailandés, Prayuth Chan-Ocha, al anunciar el golpe de Estado en directo por la televisión.

La Crónica de Hoy, (EFE), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/834832.html>.

Proceso, (La Redacción), <http://www.proceso.com.mx/?p=372859>.

Cerca de 50 muertos en Nigeria por más atentados atribuidos a Boko Haram

Nuevos ataques atribuidos al grupo extremista Boko Haram provocaron este miércoles la muerte de al menos 48 personas en el estado nigeriano de Borno, un día después de que 118 personas murieron en un doble atentado en la ciudad de Jos, donde los rescatistas mantienen la búsqueda de eventuales sobrevivientes de entre los escombros. Los ataques e incendios a casas y tiendas se perpetraron en localidades de Shawa y Alagarno -se desconoce la tercera-, cercanas a la ciudad de Chibok, en el noreste del país, donde el grupo islamita secuestró a unas 300 estudiantes de secundaria, a mediados de abril pasado.

La Jornada, p.24, (AFP, AP, DPA y Reuters).